

DEBOIS (*Octave-Léon-Ferdinand*), Officier de la Force publique (Goesnes, 9.7.1895-Dar es Salam, 23.9.1917). Fils de Léon et de Baillet, Marie.

A l'âge de dix-huit ans, il s'engage comme volontaire au 13^e régiment de ligne. Promu sergent au début de la première guerre mondiale, il entre dans le cadre des sous-lieutenants auxiliaires le 22 septembre 1915 et est nommé sous-lieutenant de réserve en mars 1916. En mai suivant, il souscrit un engagement dans les Forces coloniales, comme lieutenant, pour la durée de la guerre et, parti de Falmouth avec l'*Albertville* le 31, il débarque à Boma le 22 juin.

Mis à la disposition du commandant des troupes en opération à la frontière orientale, il est envoyé à Ujdjidi, où il arrive au début de novembre. Le 15 juin 1917, au cours de la deuxième campagne offensive dans l'Est africain allemand, il rejoint le 11^e bataillon à la Niamba. Le 18 août, il est chargé, en qualité de chef de peloton, d'une mission de reconnaissance préliminaire à l'attaque de Tope et se trouve engagé dans la bataille au cours de laquelle il est sérieusement blessé. Évacué d'urgence, le lendemain, à l'hôpital de Kilossa, il est dirigé, le 11 septembre, sur celui de Dar es Salam, où il ne tarde pas à succomber des suites de ses blessures.

Cité à l'ordre du jour des troupes de l'Est, pour l'énergie dont il avait fait preuve au cours du combat, il avait été décoré de la Croix militaire anglaise et il reçut, à titre posthume, la Croix de chevalier de l'Ordre de Léopold avec palme ainsi que la Croix de Guerre belge.

11 avril 1949.
A. Lacroix.

Bulletin de l'Association des Vétérans coloniaux, mars 1930, p. 11. — *Les Campagnes coloniales belges 1914-1918*, Bruxelles, 1927-1932, 3 vol., III, p. 160.